

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

BUREAUX
ROUBAIX. — 22-71, Grande-Rue. Tél. 327.32.
TOURCOING. — 23, rue Carnot. Tél. 437.
LILLE. — 11, rue Paldierbe. Tél. 539.31.
PARIS. — 28, boulevard Poissonnière. Tél. Provenç. 27.94.
MOUSCRON. — 105, rue de la Station. Tél. 5.44.

ANCIENS DIRECTEURS :
Jean Reboux
Alfred Reboux
Madame Alfred Reboux

ABONNEMENTS	
Nord et départements limitrophes :	
3 mois	81 fr.
6 mois	152 fr.
1 an	288 fr.
Autres départements et colonies :	
3 mois	86 fr.
6 mois	160 fr.
1 an	298 fr.
Compte chèques postaux : Lille 87	

LE SALON DU PRISONNIER S'EST OUVERT A PARIS



Une vue du Salon. lors des derniers préparatifs. (Ph. Sado)

L'instituteur et son rôle dans la restauration de la famille française

Le commissariat général de la famille vient de publier, sous le titre, une brochure particulièrement intéressante.

Elle comporte une préface, un texte principal et deux annexes. Le texte principal est intitulé « L'instituteur et son rôle dans la restauration de la famille française ». Les deux annexes sont intitulées « Le rôle de l'instituteur dans la restauration de la famille française » et « Le rôle de l'instituteur dans la restauration de la famille française ».

Le rôle de l'instituteur est de former des citoyens conscients de leurs devoirs envers la patrie et la famille. Il doit leur enseigner les valeurs fondamentales de la civilisation française et leur faire comprendre l'importance de leur rôle dans la construction de la France nouvelle.

UN VAPEUR FRANÇAIS EST TORPILLÉ ET COULÉ PAR UN SOUS-MARIN AU SUD DES BALÉARES

Vint, 12 décembre. — L'armateur a communiqué ce qui suit :

Le 9 décembre, le vapeur français « Saint-Denis » faisait route vers Alger vers Marseille, avec une cargaison composée de vin de France, d'huile, et de 9300 kilos de fruits et légumes à destination de la péninsule italienne.

Le 9 décembre, le vapeur français « Saint-Denis » a été torpillé et coulé par un sous-marin au sud des Baléares. Le sous-marin a été identifié comme étant un sous-marin britannique.

Le commandant du vapeur, M. Giran, a été sauvé et a été ramené à terre par un autre sous-marin. Les autres membres de l'équipage ont été évacués et sont actuellement en sécurité.

M. Giran, ingénieur en chef du premier tronçon de Méditerranée-Niger, qui relie Bou-Arfa à Colomb-Béchar.

La guerre de la plus grande Asie

DEUX ARMÉES JAPONAISES MARCHENT SUR MANILLE

Dans la presqu'île de Malacca, les troupes anglaises n'opposent qu'une faible résistance

Le cuirassé américain "Arizona" coulé devant Honolulu

Tokio, 12 décembre. — Le quartier général impérial communique que des unités de l'armée et de la marine japonaises ont débarqué vendredi matin, dans la partie méridionale de l'île de Luçon.

L'agence Reuter mande de Washington que le département de la guerre a annoncé que les Japonais, venant des côtes Est et Ouest, attaquent l'île de Luçon de différentes directions.

La radio anglaise reconnaît la gravité de la situation à la suite de débarquements de troupes japonaises au Nord et dans le Sud-Est.

Vers Singapour De nouveaux renforts nippons débarquent dans la presqu'île de Malacca

Nankin, 13 décembre. — Le porte-parole de l'armée japonaise a annoncé que d'autres renforts japonais ont débarqué dans la presqu'île de Malacca.

Les Anglais n'ont opposé, jusqu'à présent, qu'une faible résistance à l'offensive japonaise en direction de Singapour.

Le cuirassé « Arizona » a été coulé

Tokio, 13 décembre. — Comme il a déjà été annoncé, le cuirassé américain « Arizona » a été coulé par les Japonais dans la baie de Pearl Harbor, à Honolulu, le 7 décembre.

Le cuirassé « Arizona » était le seul cuirassé américain présent dans la baie de Pearl Harbor à l'époque de l'attaque japonaise.



(Service cartographique du JOURNAL DE ROUBAIX.)

Communiqué officiel allemand

QUARTIER GÉNÉRAL DU FÜHRER, 12 DÉCEMBRE. — Le haut commandement des forces armées communique :

Sur le front de l'Est, jeudi encore, il n'y a eu que des opérations locales.

Dans l'Atlantique, des sous-marins allemands ont coulé quatre navires britanniques totalisant 27.700 tonnes, parmi lesquels un grand pétrolier. En outre, deux garde-côtes et un pétrolier ont été sérieusement endommagés par des torpilles.

Jeudi, l'aviation britannique a dirigé de vaines attaques de harcèlement contre la baie d'Héliopolis et dans la nuit contre le Nord et l'Ouest de l'Allemagne. Deux bombardiers ennemis ont été abattus.

En Afrique du Nord, les combats continuent.

Les contingents des avions allemands et italiens ont dispersé des colonnes de chars blindés et d'automobiles britanniques. Au cours de combats aériens, des chasseurs allemands ont descendu six appareils ennemis.

Des avions de combat allemands ont bombardé, dans la nuit de jeudi à vendredi, le port de Tobrouk et des objectifs ferroviaires près de Sidi-el-Barani.

Du 3 au 9 décembre, l'aviation britannique a perdu 69 avions, dont 34 en Méditerranée et en Afrique du Nord.

Durant la même période, nous avons perdu 18 appareils dans la lutte contre la Grande-Bretagne.



S.M. Hiro Hito, empereur du Japon (au fond), préside la réunion du Conseil suprême de la guerre

Le grand destroyer britannique avait été coulé au cours d'une bataille au large de la presqu'île de Malacca en plus des navires de guerre « Prince-of-Wales » et « Repulse ».

Le cuirassé américain « Arizona » avait été coulé le 7 décembre 1941, mais il avait été réédifié depuis. Il avait un tirant d'eau de 32.500 tonnes et une vitesse de 21 nœuds. Il possédait 12 canons de 356 mm., 12 de 127 mm., 8 canons de D.C.A. de 120 mm., 4 de 47 mm. et 8 de 40 mm. En outre, il avait à son bord plusieurs avions.

Son équipage se composait de 1.365 hommes.

A Hong-Kong Les Britanniques battent en retraite

Stockholm, 12 décembre. — On rapporte de source compétente que les Britanniques se retirent de leurs positions avancées de Hong-Kong. La bataille fait rage.

Des batteries japonaises d'artillerie de siège ont été mises en position.

Des télégrammes du Führer et de M. von Ribbentrop

Berlin, 12 décembre. — Lors de l'entrée en guerre de l'Allemagne et de l'Italie contre les Etats-Unis, le Führer a adressé des télégrammes de sympathie au roi d'Italie et empereur d'Ethiopie, au Duce, au Ténno ainsi qu'au général Tojo, président du conseil japonais.

De son côté, M. von Ribbentrop, ministre des affaires étrangères du Reich, a envoyé des messages au comte Ciano, ministre des affaires étrangères d'Italie, à M. Togo, ministre impérial des affaires étrangères du Japon.

Un communiqué officiel nippon annonce : UN TRAITÉ D'ALLIANCE ENTRE LE JAPON ET L'INDOCHINE

Tokio, 12 décembre. — Le quartier général annonce la conclusion d'une alliance militaire entre le Japon et l'Indochine française.

Le traité d'alliance a été signé lundi par les représentants du corps expéditionnaire japonais en Indochine et du gouvernement de l'Indochine française.

Des équipages français sont expulsés de nos navires mouillés dans des ports américains

Un communiqué spécial de l'agence Reuter mande de New-York que les autorités américaines ont saisi le grand paquebot français « Normandie » et qu'elles ont expulsé tous les équipages se trouvant à bord des navires français mouillés dans les ports américains.

Le général LAURE

visite en Afrique du Nord la Légion des combattants et volontaires de la Révolution nationale

Vichy, 12 décembre. — Le général Laure, secrétaire général du chef de l'Etat, est en Afrique du Nord où il remet des fanions à la Légion des combattants et volontaires de la Révolution nationale. Il a été reçu à son arrivée par de nombreuses personnalités parmi lesquelles le général François, président de la Légion en Algérie.

Après avoir passé en revue les sections de la Légion et les cadres et cadettes de la Légion, le général Laure a déclaré : « C'est la première fois que j'ai le plaisir de voir une si belle jeunesse absorbée par la Légion. Je vous remercie au nom du Maréchal de manifester une telle ardeur ».

Devant les légionnaires tunisiers, le général Laure a déclaré : « Vous devez affirmer votre union dans la discipline actuelle la plus entière. Je serais dire même, la plus aveugle. Le Maréchal, l'amiral de la Flotte Darlan et, auprès de vous, le vice-amiral Esteva, résident général, accablent en leur nom ainsi que Son Altesse le Bey de Tunis, assument la lourde responsabilité de gouverner, de diriger, d'administrer les populations au travers des difficultés que vous ne pouvez soupçonner. Epargnez-leur les critiques car ils sont mieux éclairés que vous, sur les moyens de servir vos intérêts dans l'honneur. Quant eux-mêmes, par leurs représentants, vous demanderont vos lumières et vos avis, donnez-les leur en toute franchise, selon les vœux normaux du commandement dont vous dépendez ».

La presse mondiale souligne l'immense portée du discours du Führer

Berlin, 12 décembre. — La presse met en vedette la notification de l'Etat de guerre avec les Etats-Unis ainsi que le grand discours prononcé par le Führer devant le Reichstag, au cours duquel, se basant sur les prévisions incontestables dont M. Roosevelt avertit l'humanité, il a stigmatisé le président des Etats-Unis comme le principal responsable de la guerre.

Le « Volkischer Beobachter » rappelle qu'au cours de la guerre mondiale, l'Allemagne a subi la plus grande défaite de sa histoire.

Le « Volkischer Beobachter » rappelle qu'au cours de la guerre mondiale, l'Allemagne a subi la plus grande défaite de sa histoire.



Trois timbres de la nouvelle série aux armoiries des villes suivantes : Paris, Rouen et Nancy. La surtaxe sera versée au profit du Secours national.